

## Extranjeros Involucrados en un Plan Subversivo en Bolivia; Matan a dos

LA PAZ, 2 de octubre. (AP y Latin)—Un ex obispo metodista, detenido durante cinco semanas y media por la Junta Militar de Bolivia, fue liberado hoy con la condición de que abandone el país inmediatamente, señalaron fuentes eclesiásticas.

Por su parte, el Ministerio del Interior, reveló que dos extranjeros, un brasileño y un argentino, miembros del movimiento clandestino Montoneros, fueron muertos en combate en Santa Cruz, y la expulsión de otros cinco por su vinculación con un plan subversivo.

Las fuentes eclesiásticas señalaron que el ex obispo Mortimer Arias, principal metodista de América Latina, fue dejado en libertad el pasado miércoles en esta ciudad.

Arias había sido detenido en su hogar en Cochabamba el 26 de agosto y cinco días más tarde fue transferido a La Paz bajo la jurisdicción del coronel Luis Arce Gómez, ministro del Interior desde que la Junta Militar tomó el poder el 17 de julio.

Mortimer Arias, es nati-

vo de Uruguay, fue obispo de la Iglesia Metodista boliviana desde 1969 hasta 1976. Renunció a su cargo para dar acceso a preladados bolivianos en la jerarquía metodista.

Las negociaciones para la excarcelación de Arias fueron muy difíciles y se le atribuye el éxito a la intervención del nuncio papal de La Paz.

Mientras tanto, el Ministerio del Interior informó que los dos guerrilleros muertos en Santa Cruz fueron identificados como Benis Palmieri, brasileño, y Eduardo Bernardini, argentino, pero los detalles del enfrentamiento no trascendieron.

El subsecretario de esa dependencia, Daniel Salamanca Trujillo, explicó anoche que la expulsión de los cinco extranjeros, un colombiano, un venezolano, dos italianos y un noruego se debió a que son representantes de organizaciones sindicales internacionales.

La acusación oficial es que cometieron una "abierta intervención en asuntos internos y por estar preparando un golpe subversivo".

## UNO MAS UNO

▷ Los acusan de haber militado en el grupo Montoneros

## Dio muerte la dictadura boliviana a dos ciudadanos extranjeros en enfrentamiento ocurrido en Santa Cruz

LA PAZ, 2 de octubre (AP, Latin y UPI). — La dictadura militar boliviana informó hoy que dio muerte a dos ciudadanos extranjeros, un argentino y un brasileño, a quienes acusó de pertenecer al grupo guerrillero argentino Montoneros, durante un enfrentamiento ocurrido anoche en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, 900 kilómetros al sureste de aquí.

Daniel Salamanca, viceministro del Interior, explicó en conferencia de prensa que los dos victimados "estaban implicados en un plan subversivo para desestabilizar al gobierno" y los identificó como Benis Palmieri y Eduardo Bernardini. No dio, empero, los detalles del enfrentamiento.

Salamanca expuso después los motivos por los cuales la junta expulsó del país a cinco sindicalistas de la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL) y de la Organización Regional Interamericana de Trabajadores (ORIT), que visitaron el país con objeto

de observar la situación de los derechos laborales tras el golpe de Estado de julio último y asistir económicamente a los familiares de dirigentes sindicales presos.

La versión de Salamanca fue que los sindicalistas (el colombiano José Alberto Moncada, el venezolano Trinas Allurtoy, los italianos Cal Rengioso y Frisco Enzo y el noruego Juan Ulf) ingresaron al país como turistas y "nunca hicieron constar su calidad de observadores".

"Instalaron su base de operaciones en un céntrico hotel de La Paz —continuó Salamanca— y desde allí desplegaron una intensa actividad antigubernamental, enviando inclusive información cablegráfica cifrada y directa al exterior, distorsionando la realidad del proceso político que vive el país".

El ministro del Interior, coronel Luis Arce Gómez, por su parte, acusó a los sindicalistas de "entregar dinero a elementos terroristas que se encuentran en la clandestinidad y a presos políticos a quienes

lograron visitar" y denunció que "violaron también el derecho de asilo, entregando dinero a algunos refugiados en las embajadas de Venezuela y México".

"La expulsión de esos funcionarios al servicio de intereses políticos internacionales ha servido para acusar de hechos indignos a las autoridades del gobierno y desatar una nueva campaña a través de los órganos de prensa extranjera que, desde fuera del país, lanzan informes alejados de la verdad", concluyó Arce Gómez.

Por último, Salamanca anunció que el toque de queda, vigente desde el día del golpe contra la ex presidenta interina Lidia Gueiler, será mantenido indefinidamente de las 23 las seis horas.

En Nueva York, por otra parte, se informó que la dictadura boliviana expulsó hacia esa ciudad al obispo metodista Mortimer Arias, a quien retuvo detenidos casi seis semanas acusado de "complicidad con la subversión".